



## Pressemitteilung



Landesvertretung  
Bayern

**Presse: Dr. Sergej Saizew**  
Verband der Ersatzkassen e. V.  
Arnulfstr. 201 a  
80634 München  
Tel.: 0 89 / 55 25 51 – 60  
Fax: 0 89 / 55 25 51 – 14  
sergej.saizew@vdek.com  
www.vdek.com  
 @vdek\_BY

21. April 2023

### **Sozialwahl 2023 gestartet Deine Stimme. Deine Wahl.**

Die Sozialwahl 2023 ist gestartet. In den kommenden Tagen werden mehr als 2,98 Millionen wahlberechtigte Mitglieder der Ersatzkassen in Bayern die Wahlunterlagen per Post erhalten. Sie werden aufgerufen, ihre Vertreter in den Sozialparlamenten – den Verwaltungsräten der Ersatzkassen – zu wählen.

Die Gesetzliche Krankenversicherung ist selbstverwaltet. Mit der Stimmabgabe entscheiden die Mitglieder der Ersatzkassen, wie die Gesundheitspolitik von morgen aussehen wird.

### **Demokratisches Mitbestimmungsrecht**

Die Bedeutung der Sozialwahl als demokratische Mitbestimmung ist hoch. Die gewählten Vertreterinnen und Vertreter in den Verwaltungsräten sorgen für innovative medizinische Versorgung, genehmigen die Haushalte der Krankenkassen und helfen den Versicherten, die mit den Verwaltungsentscheidungen nicht einverstanden sind, in Widerspruchsausschüssen. Die Sozialparlamente der Ersatzkassen unterstützen beispielsweise kostenlose Präventionsangebote und überwachen, wie die gesetzlichen Vorgaben auf diesem Gebiet umgesetzt werden. Die Interessenvertreterinnen und –vertreter der Versicherten arbeiten ehrenamtlich.

## 70 Jahre Sozialwahl in der Bundesrepublik

Vor 70 Jahren fand die Sozialwahl zum ersten Mal in der Bundesrepublik statt. Sie ist nach der Europa- und der Bundestagswahl die drittgrößte Wahl in Deutschland. Die Sozialwahl ist die einzige Wahl, bei der bereits die 16-Jährigen stimmberechtigt sind. Die Staatsangehörigkeit spielt bei der Sozialwahl keine Rolle. Stimmberechtigt sind alle Beitragszahler unabhängig von der Nationalität. Ein weiteres Sondermerkmal der diesjährigen Sozialwahl bei den Ersatzkassen: Alternativ zur Briefwahl kann zum ersten Mal online abgestimmt werden. Damit wird die Sozialwahl modern und zukunftsorientiert gemacht.

„Wer in die Krankenkasse einzahlt, muss auch mitbestimmen. Nutzen Sie aktiv ihr Wahlrecht. Verpassen Sie nicht die Chance, Ihre Vertreterinnen und Vertreter in den Sozialparlamenten zu wählen, die Ihre Interessen auch künftig zur Geltung bringen werden. Bis zum 31. Mai 2023 können Sie Ihre Stimme per Brief oder am Computer abgeben“, appelliert Thomas Hackenberg, Leiter der Landesvertretung Bayern des Verbandes der Ersatzkassen, an die wahlberechtigten Beitragszahler.

### **Verband der Ersatzkassen e.V. (vdek)**

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 28 Millionen Menschen versichern. Die Ersatzkassen sind die größte Kassenart Deutschlands.

Jeder dritte gesetzlich Versicherte in Bayern ist bei den Ersatzkassen versichert. Die vdek-Landesvertretung Bayern unterstützt auf Landesebene die im Freistaat tätigen Ersatzkassen – Techniker Krankenkasse (TK), BARMER, DAK-Gesundheit, KKH Kaufmännische Krankenkasse, hkk – Handelskrankenkasse und HEK – Hanseatische Krankenkasse.